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城市评论
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城区道路拥堵及停车难，
一直困扰着我们这座中原城
市，特别是有车一族，感受尤
深。也正是为了缓解郑州城
区交通拥堵状况，破解市民停
车难题，继不久前市畅通办召

开会议，要求各区加快停车场建设和单位内部
停车场对外开放试点之后，在短短十几天时间
内，我市又开辟、开放停车位1948个，并要求
各社区各单位挖潜，开放内部停车场地供市
民使用。我们相信，这些措施一旦真正得到
落实，无论是有车一族还是马路行人都会大大
受益，道路拥堵的情形也一定会得到缓解。

在我们这座城市，不论是开车的还是乘
车的，路上拥堵的情形，不少人都经历过，而
那种长时间坐在车里动弹不得的滋味是不好

受的。再说，现代社会，一座城市，如果道路
不能畅通，别的也就无从谈起；而“道路通，百
业兴”，也早就成为一种共识。

城市有困难，生活在这座城市的人都有
义务帮助解决。特别是对于解决停车难这样
的难题，往往需要那些有空闲场地的单位大
力支持。在城市困难的时候帮一把，这既是
我们的义务，也是我们的责任。现在要求一
些单位停车场采取“错峰开放”，也是不得已
的措施，既然承诺了，就应该把这种好事落实
在行动上，不能一边承诺，一边又以各种借口
拒绝将自己的停车场地对外开放。

当然，即使新开辟出了一些停车位，也并
非就万事大吉，相关部门还要做好引导工
作。特别是对于那些从外地进入市区的车
子，司机由于不熟悉市区情况，特别是对哪儿

有泊车位肯定是不了解的，这就需要我们有
关部门在引导方面多做一些工作，比如立上
标志牌或有个什么标志做引导，否则，我们也
就白忙活了。

说到这里，我们在感谢那些贡献停车场
地的单位的同时，也十分清楚，依靠有停车
场地的单位“挖潜”毕竟不是长久之策，关
键还是要把在建的停车场地在保证质量的
前提下尽快建起来，而规划要建的停车场地
也要尽快落实下来，尽早开工。一座现代城
市，没有一定数量的停车场地，或者只是像
这样“挖潜”，也就很难从根本上解决停车
难的问题。

更重要的是，我们一定要意识到，与人方
便也就是与己方便；为城市排忧解难，自己也
一定会受益。

热点话题

解决停车难，请多开几扇“大门”
□晚报评论员 闵良臣

据11月17日《半岛晨报》报道，目前尽管
这起事故的原因仍在调查之中，但校车涉嫌
严重超载、事发地路况极差等客观原因，已基
本得到证实。网友“川行川上”在腾讯微博上
上传了一组当地道路泥泞不堪的图片，说：

“这是正宁一个乡镇的南街，该中心幼儿园的
校车每天从此经过，现在冬天了，雨不大，还
基本能走，其他季节可想而知，政府一直不
修，好多年了。”路况差与发生校车事故有没
有责任？谁来负这个责？

事故发生后，不少当地民众提到了甘肃
省的教育布局调整。2008年开始的这次调整
提出“中学向城区集中、小学向乡镇集中、幼
儿园联片集中办园、新增教育资源向城市和

乡镇中心集中”，目的是集中优势办学资源，
提高教育质量。但是学校和幼儿园撤并之
后，不少农村的孩子因此就需要坐校车，一旦
为了节约成本出现超载，就是隐患。

笔者认为，尤其是小学和幼儿园不宜集
中办学。孩子太小，不出村上学，才是最安全
的选择。村里有了学校，就像家里有了孩子，
炊烟袅袅之下，希望还在，梦想还在。如果是
因为孩子太少，完全可以搞复式教育。至于
老师，自然要待遇倾斜，甚至大幅度倾斜，留
住老师不是问题。这么做的唯一目的，就是
在乡村播种希望，留住乡村的根。

然而，事故发生后，教育部又是“紧急通
知”，排查校车安全，要以这起事故为案例，全面

开展一次乘车安全教育。实在是太苍白无力
了！不知道这种“紧急通知”发过多少次了！

此外，这又是一个民办私人幼儿园。此
前三天，当地教育主管部门发现超载问题，勒
令其整改但无果。一个“球”被踢走了。对于
超载，当地交管部门知不知道呢？未见报
道。按常理，不应该不知道。如果知道而没
有制止，交通部门是否也有责任？

当然，现在说什么，对那些已经逝去的幼
小的生命都没有意义了。事故已发生，痛定
思痛，事故背后的这些真相，亟须基层政府乃
至中央政府采取强有力的对策，亡羊补牢，甚
至根本改革教育体制，在教育、安全方面，国
人再也伤不起了！

谁对甘肃校车事故负责？
□朱永杰（郑州）

话题：我国拟强制企业为
职工缴全五险

网友发言
社保立法了就要依法行事，强制性

措施要出台，要在全国范围提高工资福
利保险等待遇。 友姜堰蓝色天空

支持。但要管好企业，防止企业尤
其是有些私企都转嫁给员工。现在有的
私企或集体企业就是扣三险后按最低工
资给员工报酬。 网友石景实话

买保险是好事。我在建筑公司上
班，员工都想买保险，可自己所在的公司
非但不帮员工买还强制员工签自愿不买
保险合同，真让人气愤和伤心。

新浪手机用户

话题：北大硕士毕业4年
后在全国建13座乡村图书馆

网友发言
在乡村建图书馆真是一个壮举，这

将会给爱读书的孩子们带来更广阔的天
地。我们那时就是因为缺乏这种条件，
书才读得少啊。 网友1006427360

非常好的行为，非常让人佩服。在
这个物欲横流的时代，能有这样的理想，
并脚踏实地做一些实事的人太少了，非
常可贵！ 网友life77

什么时候图书馆能在全国范围内的
农村建立起来该多好啊，那样不就和城
市小区里的文化活动中心一样了。到那
时，城乡差距就会进一步缩小，全民素质
也会进一步提高。 网友金牛huarui


